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Protokoll der Generalversammlung Sektion Gürgaletsch  

 

Tag und Zeit : Freitag 18.Februar 2011, 20:20Uhr 

 

Ort : Restaurant Höhe, Malix 

 

Anwesend : 34 Sektionsmitglieder 

 

 

Protokollführer: Beat Caspar 

________________________________________________________________________________ 

 

 

Der Präsident Jörg Walser begrüsst, dass Ehrenmitglied Ruedi Brüesch, unseren Jagdaufseher 

Marcel Höltschi und heisst alle herzlich willkommen auf der Höhe in Malix. 

Das frühe Datum der GV ist aufgrund der frühen Eingabefrist für Anträge z.Hd. der DV 

(19.02.2011) festgelegt worden, damit an der Präsidentenversammlung vom 26.02.2011 die Anträge 

vorgestellt werden können. 

Wie die Mitglieder bemerkt haben wurde dieses Jahr nicht mehr so viel Papier mit der Einladung 

versendet. 

Neu werden die Einladungen im Bündner Jäger und im Internet publiziert. 

Die Versammlung gedenkt an die Verstorbenen im Jahre 2010:  

Andreas Engi, Fritz Friedli sen., sowie Luzi Schmid 

Der Präsident stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss einberufen wurde und somit 

beschlussfähig ist. 

Die Traktandenliste wird zur Diskussion gestellt und  einstimmig genehmigt. 
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Traktanden 
 

1. Wahl der Stimmenzähler 

2. Genehmigung des Protokolls 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 

4. Genehmigung des Jahresberichtes des Sektionshegeobmanns 

5. Jahresrechnung, Revisoren Bericht 

6. Mutationen (Ein- und Austritte) 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2011 und 2012 

8. Genehmigung des Voranschlages 

9. Krediterteilung an den Vorstand 

10. Anträge z.H. der DV vom 21.05.2009 in Lenzerheide 

11. Wahlen (2 Jahre) 

- des Vorstandes 

- der Hegeobmänner und des Stv. des Sektionshegeobmanns 

   Wahlen (1 Jahr) 

- des Delegierten und dessen Stellvertreter 

12. Jahresprogramm 2011 

- Freitag 06.05.2011  Frühlingsversammlung, Hotel Krone, Churwalden 

- Samstag 07.05.2011Sektionshegetag, Malix-Churwalden 

- Sonntag 21.08.2011  Sommerversammlung Furgglis, Tschiertschen 

13. Fusionsfest Gemeinde Churwalden 24.-26. Juni 2011 

14. Meinungsumfrage internes Jagdschiessen  

15. Varia 

 

1. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Peter Geeser und Helmut Tischhauser vorgeschlagen und einstimmig 

gewählt. 

2. Genehmigung des Protokolls 

Das Protokoll liegt auf, oder konnte im Internet gelesen werden es wurde von der Versammlung 

einstimmig genehmigt. Der Präsident dankt dem Aktuar Stv. Roman Gabriel für das Protokoll. 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 

Der Jahresbericht des Präsidenten liegt auf, oder konnte im Internet gelesen werden er wurde von 

der Versammlung einstimmig genehmigt. 

4. Genehmigung des Jahresberichtes des Sektionshegeobmanns 

Der Jahresbericht des Sektionshegeobmanns liegt auf, oder konnte im Internet gelesen werden er 

wurde von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

5. Jahresrechnung, Revisorenbericht 

Die Jahresrechnung 2010 wird vom Kassier vorgelegt und schliesst mit einem Einnahmeüberschuss 

von Fr. 3‘523.45 ab. Das Sektionsvermögen beträgt am 31.12.2010 Fr. 12‘583.60.  

Die Jahresrechnung der Wurftaubenanlage schliesst mit einem Einnahmeüberschuss von Fr. -
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2‘184.70 ab. Das Vermögen der Wurftaubenanlage beträgt am 31.12.2010 Fr. 17‘660.59.-  

Die Jahresrechnung von der Hegekasse schliesst mit einem Einnahmeüberschuss von Fr. 486.35 ab. 

Das Vermögen der Hegekasse vom 31.12.2010 beträgt Fr. 10‘850.50.  

Damian Beeler liest den Revisorenbericht vor und beantragt, die vorliegende Jahresrechnung zu 

genehmigen und den Kassier und Hegeobmann zu entlasten. Der Vorschlag wird von der 

Versammlung einstimmig genehmigt. 

6. Mutationen(Ein- und Austritte) 

Mitgliederbestand gesamt am 09.01.2011 130 (A 109, B 10, C 11) 

Austritte von B Mitglieder  1 (Ausschluss) 

 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2011 und 2012 

Es wird für das Jahr 2011 und 2012 abgestimmt, die Einzahlungsscheine werden mitsamt der 

Einladung der GV versendet. 

Der Mitgliederbeitrag bleibt gleich: 

 

A- Mitglieder: Fr. 80.- 

B- Mitglieder: Fr. 45.- 

C- Mitglieder: Fr. 54.- 

Passivmitglieder: Fr. 25.- 

Freimitglieder: Fr. 25.- 

Die Versammlung stimmt den Jahresbeiträgen für 2010 und 2011, wie vom Vorstand 

vorgeschlagen, zu. 

 

8. Genehmigung des Voranschlages 

Roman erläutert das Budget 2011., Fr. 7‘330.-- Einnahmen zu Fr.- 6‘130.-- Ausgaben. 

Er budgetiert fürs 2011 einen Vermögenszuschlag von Fr. 1‘200.--  

Das Budget wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 

9. Krediterteilung an den Vorstand 

Die Ausgabenkompetenz des Vorstandes wird wie bisher bei Fr. 500.- belassen. 

10. Anträge z.Hd. der DV vom 21.05.11 in Lenzerheide 

Von den Sektionsmitgliedern wurden keine Anträge z.H. der DV in Lenzerheide eingereicht. 

11. Wahlen 

In diesem Jahr stehen Gesamtwahlen an (2 jährige Amtszeit). Die Statuten sagen: Grundsätzlich 

finden alle Wahlen in geheimer Abstimmung statt. Stehen nicht mehr Nominationen in Vorschlag 

als Sitze zu vergeben sind, kann, wenn die Wahlversammlung ohne Gegenstimme einverstanden ist, 

mit offenem Handmehr gewählt wird. Das Handmehr wird einstimmig ohne Gegenstimme 

angenommen. 
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Demission vom Präsident und Schiessobmann 

Präsident Jörg Walser hat demissioniert. An dieser Stelle möchten wir Jörg für seine 6 jährige 

Tätigkeit recht herzlich danken. Jörg hat diese Funktion immer pflichtbewusst und mit Freude 

ausgeführt. Vor allem die Vorstandsitzungen in Creista werden uns in Erinnerung bleiben. 

Für das freie Amt wurde Christoph Brasser vorgeschlagen. 

Als kompetenter Nachfolger wurde er mit Applaus einstimmig gewählt. 

Beisitzer und Schiessobmann Hampa Friedli hat demissioniert. An dieser Stelle möchten wir 

Hampa für seine 2 jährige Tätigkeit recht herzlich danken. Er hat diese Funktion immer 

pflichtbewusst ausgeführt.  

Für das freie Amt wurde Marco Altstätter vorgeschlagen. 

Als kompetenter Nachfolger wurde er mit Applaus einstimmig gewählt. 

 

Mit einem Präsent verdanken wir den zwei Vorstandsmitgliedern Ihren Einsatz in der Sektion 

Gürgaletsch der letzten 2 und 6 Jahre. 

 

Die restlichen Vorstandsmitglieder werden im Globo gewählt. 

Aktuar Beat Caspar 

Kassier Roman Gabriel 

Sektions Hegeobmann Walter Peng 

Der Vorstand wird mit grossem Applaus für die nächsten 2 Jahre gewählt. 

( Zur Neubesetzung des Präsidenten Amts wurde, im Vorfeld  durch den Vorstand als einzige Nina 

Hemmi angefragt. Als bekannt wurde, dass noch mehr Interessenten für das Präsidenten Amt 

vorhanden sind, wurde nochmals Kontakt aufgenommen mit Nina Hemmi, welche daraufhin ihre 

Zusage zurückgezog, mit der Bitte, dass es an der Versammlung richtig kommuniziert werden soll 

warum Sie Ihre Zusage zurückgezogen hat und sich nicht mehr zur Wahl zu Verfügung stelle.) 

 

Wahlen der Hegeobmänner und Stv. des Sektionshegeobmannes 

Werner Schegg hat demissioniert als Stv. Hegeobmann und Ortshegeobmann von Tschiertschen 

nach ca. 30 Jahren. An dieser Stelle möchten wir Werner für seine 30 jährige Tätigkeit recht 

herzlich danken mit der Hegeauszeichnung.  

Für das freie Amt wurde Roger Moser durch Peter Geeser vorgeschlagen. 

Als kompetenter Nachfolger wurde er mit Applaus einstimmig gewählt. 

Die restlichen Hegeobmänner wurden im Globo gewählt. 

Peter Geeser Gebiet Churwalden 

Mike Peng Gebiet Malix 

Auch die Hegeobmänner werden mit Applaus für 2 weitere Jahre gewählt. 

 

Wahlen der Revisoren und eines Stellvertreters 

Unsere im 2009 gewählten Revisoren Berni Walser und Damian Beeler sowie  der Revisor 

Stellvertreter Christian Niederklopfer werden im Globo gewählt.  

Die Revisoren und deren Stv. werden einstimmig gewählt. 
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Wahl des Materialverwalters 

Der bestehende Materialverwalter Silvestro Zanolari wurde wieder für 2 Jahre einstimmig gewählt. 

Der Präsident weiss immer noch nicht, was die Sektion Gürgaletsch  an Material besitzt. 

 

Wahl des Delegierten für die DV und dessen Stellvertreters 

Als Delegierter für dieses Jahr, wird der letztjährige Stellvertreter Marco Altstätter. 

Für den Delegierten Stv. schlägt Martin Engi Nina Hemmi vor, beide werden einstimmig gewählt. 

12. Jahresprogramm 2011 

- Freitag 06.05.2011  Frühlingsversammlung, Hotel Krone, Churwalden 

- Samstag 07.05.2011Sektionshegetag, Malix - Churwalden 

- Sonntag 21.08.2011  Sommerversammlung Furgglis, Tschiertschen 

13. Fusionsfest Gemeinde Churwalden vom 24.-26.06.2011 

Es wurde schon an der Sommerversammlung 2010 Informiert, und der Vorstand ist der Meinung, 

dass auf eine Präsentation der Jagd, mit diversen Infowänden verzichtet werden soll. Weiter sucht 

das OK noch freiwillige Helfer, um diesen Anlass durchzuführen, abgerechnet wird nach 

gearbeiteten Stunden und das Geld würde in die Vereinskasse fliessen.  

Josef Hemmi meldet sich zur Mithilfe an, egal wo er eingeteilt würde. 

Peter Geeser interveniert, er möchte dass die Jagd an diesem Fusionsfest vorgestellt wird. 

Von der Versammlung stellen sich folgende Mitglieder zur Verfügung: 

Peter Geeser, Josef Hemmi, Hand Friedli, Eugen Janutin, Marco Brasser, Jörg Walser. 

Sie werden das Ganze mit dem neuen Präsidenten Christoph Brasser besprechen und uns 

informieren an der Frühlingsversammlung. 

14. Meinungsumfrage internes Jagdschiessen 

Hampa Friedli hat eine Umfrage bei der Einladung zur GV beigelegt und möchte über diese 

Informieren. 

Es wurde an 125 Mitglieder versandt und beantwortet wurden deren 14 Fragebögen. 

Folgende Punkte werden diskutiert: Interesse internes Jagdschiessen, was, Zeitpunkt, Kaliber: 

Peter Geeser meint dass es sehr viele Möglichkeiten gibt für ein Jagdschiessen, z.B. dass wir 

zusammen das Jagdschiessen in Schaniel machen. Hampa erwidert und meint, dass von uns noch 

weniger Mitglieder mitmachen würden. Marco Alstätter meint, dass wir doch bei jedem 

Jagdschiessen ca. Fr. 1‘000.- in die Kasse einnehmen könnten. 

Hampa Friedli erläutert, dass wir eine sehr gute Anlage haben bei uns in Churwalden und natürlich 

auch beim Vasella in Chur um das Jagdschiessen auch weiterhin bei uns durchzuführen. 

Karl Altstätter würde gerne das Jagdschiessen an einem Tag durchführen. 

Christoph Brasser würde vorschlagen am Morgen Kugel und am Nachmittag Schrott. 

Hampa Friedli möchte dem neuen Schiessobmann eine Chance geben um diesen Anlass im 2011 

durchzuführen. 
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Guido Schnider meint, dass die Gaben recht gross und völlig übertrieben gewesen sind. 

Josef Hemmi und Peter Geeser würden gerne die Jagdmeisterschaft ohne Taube durchführen. 

Punkt Kaliberfreigabe: 

Reto Caprez meint, dass es nach einer Kaliberfreigabe ein zwei Klassen System gibt und das 

Kaliber soll nicht freigegen werden. 

Quido Schnider ergänzt und meint wir haben ein Jagdschiessen und kein Wettkampfschiessen. 

Hampa Friedli erläutert, laut Meinungsumfrage sind 17 Personen für das Kaliber 10.3 und 8 

Personen dagegen und das insgesamt 13 Personen ein Jagdschiessen im 2011 haben möchten. 

 

15. Varia 

Der Vorstand hat für die 50 Jahr Feier des BSC an der Vorstandssitzung Fr. 200.-  gesprochen. 

Jörg Walser hat im 2010 im Grasch und auf dem Stein, Wiesenverstärkungsaktionen durchgeführt, 

um das vermähen der Rehkitze zu verhindern. Jörg meint, dass die Ortshegeobmänner mit den 

Kandidaten und Jäger in kritischen Wiesen diese „Stinksteine“ streuen sollen. 

Marcel Höltschi meint, dass es interessant sei und Geld könnte man von der Hegekasse nehmen, er 

meint zugleich dass z.B. ein Transistorradio von ca. Fr. 9.- auch genügen würde. 

Marti Engi erläutert, dass auch Blinklichter eingesetzt werden könnten, dass Stück ca. Fr. 200.-  

Alois Peng meint, dass das Ganze der Hegeobmann testen solle und danach auch richtig einsetze. 

Eugen Janutin stellt sich für die Mithilfe zur Verfügung. 

Marcel Höltschi Informiert noch, dass der Vögelirank dieses Jahr ausgebaut wird und das keinen 

Einfluss aufs Wild habe. Der Wanderweg Ochsenalp ist vom Amt bewilligt, auch als Bikerweg. 

Variantenabfahrt  Joch-Passugg, Marcel appelliert an die Vernunft dieser Jäger, welche eine Hütte 

in Runcalier haben, dieses Gebiet ist eine Wildruhezone und wird in Zukunft von den Gemeinden 

kontrolliert und neu auch rigoros bestrafft. 

Der Präsident Jörg Walser dankt allen, die ihn während den letzten 2‘184 Tage unterstützt haben. 

Allen Vorstandskameraden und allen Jägerinnen und Jäger der Sektion, die aktiv an unseren 

Anlässen mitgemacht haben. 

Auch hofft er, dass die Mitglieder dem neuen Präsidium mit ihrer aktiven Teilnahme Freude 

bereiten wird.  

„Noch als letztes, bitte gebt Acht, dass die Jagd nicht noch mehr in Verruf gerät. Eine 

„Verrohung“  der Sitten und Bräuche unter den Jäger ist leider je länger je mehr feststellbar“. 

 

Der Präsident wünscht noch einen angenehmen und gemütlichen Abend, gute Heimkehr, eine 

schöne Zeit bis zum nächsten Treffen. 

 

Jörg schliesst seine letzte Versammlung als Präsident um 22.00 Uhr. 

Der Aktuar 

 

Beat Caspar 


